



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**COMENTARIO BIBLICO LECTURAS DEL DÍA
VIIa. Semana de Pascua**

VIERNES 17 DE MAYO 2024



P. Julio González Carretti ocd.



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

VIIa. SEMANA DE PASCUA
(12 al 18 de Mayo de 2024)



Jesús resucitado se apareció a los Once y les dijo: “Vayan por todo el mundo, anuncien la Buena Noticia a toda la creación. El que crea y se bautice, se salvará. El que no crea, se condenará. Y estos prodigios acompañarán a los que crean: arrojarán a los demonios en mi Nombre y hablarán nuevas lenguas; podrán tomar a las serpientes con sus manos, y si beben un veneno mortal no les hará ningún daño; impondrán las manos sobre los enfermos y los sanarán”.

Después de decirles esto, el Señor Jesús fue llevado al cielo y está sentado a la derecha de Dios. Ellos fueron a predicar por todas partes, y el Señor los asistía y confirmaba su palabra con los milagros que la acompañaban.

www.carmelitasviña.cl



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

SEPTIMA SEMANA DE PASCUA
(Ciclo B)

Viernes de la séptima semana de Pascua

Feria

Color: blanco

Antífona de entrada **Ap 1, 5-6**

Cristo nos amó y nos purificó de nuestros pecados, por medio de su sangre, e hizo de nosotros un reino sacerdotal para Dios, su Padre. Aleluya.

ORACIÓN COLECTA

Dios nuestro, que por la glorificación de tu Hijo y la venida del Espíritu Santo nos abriste las puertas de la vida eterna; al participar de un don tan grande, concédenos que se acreciente nuestra entrega a tu servicio y que vivamos con plenitud las riquezas de la fe. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos.

VIERNES

Lecturas bíblicas:

a.- Hch. 25, 13-21: Pablo ante Agripa.

La lectura nos relata la comparecencia del rey Agripa ante Festo, el nuevo gobernador en Cesarea. Este le expone al rey el caso de Pablo, en el que no había encontrado delito cuando escuchó a los judíos; sólo que hablaban de un tal Jesús, muerto, que Pablo dice que está vivo (v.19).

Las autoridades judías pedían a Festo, que condenase a Pablo; no era posible, según las leyes romanas, sin hacer un debido juicio. El proceso se abre en



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

Cesaréa, estando presente las partes involucradas; Festo, no ve ningún crimen que Pablo hubiere cometido, y menos, que merezca la muerte.

El tema de las acusaciones, eran estrictamente religiosas, a la misma conclusión había llegado el tribuno Claudio Lisias (cfr. Hch. 23,29). La actitud de Festo, refleja admiración ante el sufrimiento de Pablo, porque descubre, que las acusaciones se remitían al ámbito de la superstición, la misma resolución que Pablo había formulado en Atenas (cfr. Hch.17, 22).

Festo le propone ser juzgado en Jerusalén, luego de preparar un informe de acuerdo con las autoridades y tener de qué acusarlo, pero el acusado apeló al César, lo que significaba custodiarlo hasta Roma. Ante la posibilidad de ser juzgado en Jerusalén, el apóstol prefiere ir a Roma, porque apela al César desde su condición de ciudadano romano (cfr. v.12; Hch.22, 25-29).

El tema de la acusación, se centra en la resurrección de Jesús. Hay que destacar, que si bien Pablo, sufre la humillación de un juicio, al mismo tiempo, puede seguir anunciando, en esas circunstancias, el evangelio a los que lo rodean, incluida la mujer de Félix, que lo oirá más tarde hablar sobre Jesús (cfr. Hch. 24, 24).

En toda esa trama política, se ve la mano de Dios, que todo lo dispone para llevar adelante la extensión de su Reino.

b.- Jn. 21,15-19: Jesús, y el destino de Pedro.

El evangelio narra la reconciliación de Pedro con Jesús (vv.15-17), y le revela su destino (vv.18-19).

Luego de haber compartido con el Resucitado, el milagro de la pesca milagrosa, y haber comido, Jesús con sus tres preguntas pide a Pedro se comprometa a amarle, más que el resto de sus compañeros. Pedro confiesa su amor incondicional a Jesús, y que este amor, lo conoce el Señor, que lo sabe todo: "Tú sabes que te quiero" (v.17).



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

VIERNES 17 DE MAYO 2024. VIIa. SEMANA DE PASCUA.
Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Juan 21, 1. 15-19
"Apacienta mis corderos, apacienta mis ovejas."

Habiéndose aparecido Jesús resucitado a sus discípulos, después de comer, Jesús dijo a Simón Pedro: "Simón, hijo de Juan, ¿me amas más que éstos?"
El le respondió: "Sí, Señor, Tú sabes que te quiero".
Jesús le dijo: "Apacienta mis corderos".
Le volvió a decir por segunda vez: "Simón, hijo de Juan, ¿me amas?"
Él le respondió: "Sí, Señor, sabes que te quiero". Jesús le dijo: "Apacienta mis ovejas".
Le preguntó por tercera vez: "Simón, hijo de Juan, ¿me quieres?"
Pedro se entristeció de que por tercera vez le preguntara si lo quería, y le dijo: "Señor, Tú lo sabes todo; sabes que te quiero".
Jesús le dijo: "Apacienta mis ovejas.
Te aseguro que cuando eras joven, tú mismo te vestías e ibas a donde querías. Pero cuando seas viejo, extenderás tus brazos, y otro te atará y te llevará a donde no quieras".
De esta manera, indicaba con qué muerte Pedro debía glorificar a Dios. Y después de hablar así, le dijo: "Sígueme".

En este interrogatorio Jesús le pregunta a Pedro si en la noche de la Pasión le negó tres veces (Jn.18,17. 25. 27), si lo ama con el amor que predicó durante su ministerio, en particular, la noche de la última cena, Pedro no sabe expresar sus sentimientos, es consciente que Jesús sabe que lo quiere como su amigo. Desde ese amor de amistad, Jesús le pide que apaciente sus ovejas creando un nexo entre rol de Pedro y de Jesús, Buen Pastor (cfr. Jn.10, 14-18). A pesar de su carácter, Pedro ha estado cerca de Jesús, durante su ministerio, que se opaca con las tres negaciones. Sin embargo, en las escenas al pie de la cruz: Jesús en la cruz, el nacimiento del nuevo pueblo de Dios, y el don del Espíritu, estuvo el discípulo amado, y Pedro ausente. Las negaciones son vencidas por la confirmación de su amor por Jesús, es decir, ahora está seguro



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

de su relación con el Resucitado con lo que Jesús hace de Pedro pastor de su rebaño.

La tarea de Pedro será apacentar corderos y ovejas, es decir, todo el rebaño, lo tendrá que apacentar, es decir, alimentar, dar vida y dirigir (cfr. Jn.10,10.11.14.15-16.17.18). En un segundo momento Jesús le da a conocer a Pedro su futuro: porque es su amigo, también glorificará a Dios, muriendo como ÉL en la cruz (Jn.12,33).

Jesús, le anuncia a Pedro, no solo que lo atarán (Jn.18,12.24), y lo harán prisionero, sino que morirá mártir. Lo de “extenderás las manos” (v.18), puede significar, la crucifixión, y no solo significar, que le ataron las manos como un malhechor.

Cancelada, redimida la triple negación, Pedro está maduro para seguir a Jesús, hasta la muerte. Ha sido el amor de Jesús que ha rescatado a Pedro de perderse, rectificando su negación, por no haber rechazado su amor.

Cuando el evangelista escribe, Pedro ya había extendido sus manos, le habían ceñido a la cruz y dado la vida por el rebaño de Jesús. Su muerte, como la de Jesús, también glorificará a Dios como coronación de su pastoreo. Pedro amó a Jesús, y si no respondió del todo a Jesús, dejó abierta la posibilidad que otros en el futuro lo amén más que él.

Finalmente, una vez conocidas las implicancias de su misión de pastor, Jesús invita a Pedro a seguirlo, como discípulo por el resto de su vida.

S. Teresa de Jesús de Los Andes, postulante a carmelita fruto del retiro de septiembre de 1919 escribe: *“Tú que me creaste, sálvame. Ya que indigna soy de pronunciar tu dulcísimo nombre, pues ello me serviría de consuelo, me atrevo, anonadada, a implorar tu infinita misericordia. Sí, soy ingrata. Lo reconozco. Soy polvo sublevado. Soy nada criminal. Pero, ¿acaso no eres Tú el Buen Pastor? ¡Cuántas veces no he sido traspasada por tu amor, cuántas veces no he sentido palpitar tu Corazón dentro del mío, escuchando tu melodioso acento!, y, sin embargo, aún no te amo. Pero perdóname. Acuérdate*



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

que soy nada criminal; que sólo puedo obrar el pecado. Oh mi adorado Jesús, por tu Corazón divino, olvida mis ingraticudes y tómame por entero. Que viva sumergida en tu amor, para que él consuma mi miserable ser y me convierta en Ti.” (D 57).

P. Julio González Carretti ocd.
Pastoral de Espiritualidad Carmelitana.